



**Consejo Económico y
Social**

Distr.
GENERAL

E/CN.9/1997/7
17 de diciembre de 1997
ESPAÑOL
ORIGINAL: INGLÉS

COMISIÓN DE POBLACIÓN Y DESARROLLO
30° período de sesiones
24 a 28 de febrero de 1997

Tema 5 a) del programa provisional*

CUESTIONES RELATIVAS A LOS PROGRAMAS: EJECUCIÓN Y RESULTADOS
DE LOS PROGRAMAS EN 1996

Marcha de los trabajos en la esfera de la población en 1996:
Departamento de Información Económica y Social y Análisis de
Políticas de la Secretaría de las Naciones Unidas

Informe del Secretario General

Resumen

En el presente informe se examina la labor cumplida por el Departamento de Información Económica y Social y Análisis de Políticas de la Secretaría de las Naciones Unidas en la ejecución de su programa de trabajo sobre población en 1996. El informe abarca las actividades del Departamento relativas a los subprogramas de análisis de las variables demográficas mundiales; proyecciones demográficas mundiales; políticas de población y desarrollo socioeconómico; observación, examen, evaluación, coordinación y difusión de la información demográfica y cooperación técnica en materia de población. También se describen otras actividades permanentes del Departamento.

* E/CN.9/1997/1.

ÍNDICE

	<u>Párrafos</u>	<u>Página</u>
INTRODUCCIÓN	1 - 6	4
I. ANÁLISIS DE LAS VARIABLES DEMOGRÁFICAS A NIVEL MUNDIAL	7 - 20	4
A. Fecundidad y planificación de la familia . . .	7 - 11	4
B. Mortalidad	12 - 16	6
C. Migración internacional	17 - 19	7
D. Migración interna	20	8
II. PROYECCIONES DEMOGRÁFICAS MUNDIALES	21 - 34	9
A. Estimaciones y proyecciones demográficas mundiales: Revisiones de 1996 y 1998	21 - 30	9
1. Revisión de 1996	21 - 29	9
2. Revisión de 1998	30	10
B. Estimaciones y proyecciones de la población urbana, rural y de las grandes ciudades: Revisión de 1996	31 - 32	11
C. Subcomité de Estimaciones y Proyecciones Demográficas	33	11
D. Reunión del Grupo de Expertos sobre proyecciones de mortalidad en la vejez y sus consecuencias	34	11
III. POLÍTICA DE POBLACIÓN Y DESARROLLO SOCIOECONÓMICO	35 - 46	12
A. Políticas de población	35 - 41	12
1. Estudios comparados sobre nuevas cuestiones relativas a la política de población a nivel mundial	35 - 37	12
2. Políticas nacionales de población	38	13
3. Banco de datos sobre políticas de población	39 - 41	13
B. Población y desarrollo	42 - 46	13

ÍNDICE (continuación)

	<u>Párrafos</u>	<u>Página</u>
IV. OBSERVACIÓN, EXAMEN Y EVALUACIÓN, COORDINACIÓN Y DIFUSIÓN DE LA INFORMACIÓN SOBRE CUESTIONES DEMOGRÁFICAS	47 - 56	15
A. Observación de las tendencias y políticas en materia de población	47 - 49	15
B. Coordinación y difusión de la información sobre cuestiones demográficas	50 - 56	15
1. Red de información sobre población	50 - 54	15
2. Publicación y difusión de estudios de investigación	55 - 56	17
V. COOPERACIÓN TÉCNICA	57 - 59	17
<u>Anexo</u> Publicaciones y material de otro tipo distribuidos por la División de Población en 1996		19

INTRODUCCIÓN

1. El Departamento de Información Económica y Social y Análisis de Políticas de la Secretaría de las Naciones Unidas sirve de centro de coordinación del análisis y la información económicos, sociales y demográficos y presta apoyo sustantivo a los mecanismos intergubernamentales pertinentes, incluidas la Comisión de Población y Desarrollo y la Comisión de Estadística. Sus funciones comprenden la investigación y el análisis normativo y la realización de actividades de cooperación técnica en materia de estadística y población.
2. La Comisión de Población y Desarrollo, en su 29º período de sesiones, examinó la labor cumplida en 1995 y el programa de trabajo propuesto para el bienio 1996-1997.
3. En el presente informe se reseñan las investigaciones, la labor de cooperación técnica y las actividades de información sobre población realizadas en 1996 por la División de Población del Departamento de Información Económica y Social y Análisis de Políticas de la Secretaría de las Naciones Unidas. Las actividades están agrupadas conforme a los subprogramas del presupuesto por programas para el bienio 1996-1997.
4. La División de Población no escatimó esfuerzos para cumplir el programa de trabajo aprobado por la Comisión de Población y Desarrollo, aprobado también a su vez por el Consejo Económico y Social de la Asamblea General. El programa de trabajo para el bienio 1996-1997 se formuló y ejecutó en el marco básico establecido en el plan de mediano plazo para el período 1992-1997, teniendo en cuenta las recomendaciones de la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo (1994)¹ y de otras conferencias internacionales pertinentes.
5. Como consecuencia de las medidas adoptadas por el Secretario General en respuesta a la situación financiera de la Organización, se produjeron algunos retrasos en la ejecución de determinados aspectos del programa, se suspendieron algunas actividades y se transfirió la realización de otras para 1997.
6. El Departamento de Información Económica y Social y Análisis de Políticas siguió colaborando estrechamente con los organismos, programas y otros órganos del sistema de las Naciones Unidas en la ejecución del programa de trabajo y en relación con las actividades complementarias de la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo. Además, el Departamento mantuvo una cooperación estrecha con el Fondo de Población de las Naciones Unidas (FNUAP) para llevar a cabo actividades de asistencia técnica en el marco del sistema de servicios de apoyo técnico (SAT) y equipos de apoyo a los países.

I. ANÁLISIS DE LAS VARIABLES DEMOGRÁFICAS A NIVEL MUNDIAL

A. Fecundidad y planificación de la familia

7. Se ha publicado un estudio titulado Child Survival, Health and Family Planning Programmes and Fertility², en el que se examina la índole de los

vínculos existentes entre la mortalidad y la fecundidad en el contexto del desarrollo socioeconómico. Se efectuaron tres estudios monográficos en el Ecuador, Indonesia y Zimbabwe para examinar esos vínculos en tres entornos socioculturales diferentes. En el estudio se llegó a la conclusión de que el aumento de la prestación de servicios médicos y de planificación de la familia básicos contribuiría a reducir considerablemente tanto la fecundidad como la mortalidad de lactantes y de niños y la mortalidad en la niñez, y se puso de relieve una posible sinergia forjada entre los programas de intervención que promueven la supervivencia infantil y la reducción de la fecundidad.

8. Se ha publicado el tercer informe sobre la vigilancia mundial de la utilización de anticonceptivos titulado Levels and Trends of Contraceptive Use as Assessed in 1994³. En el informe se calcula que el 57% de las parejas en las que la mujer es de edad reproductiva usaba algún tipo de anticonceptivo en 1990 o en fecha cercana. Para 1996, ese nivel había alcanzado probablemente el 60%, habida cuenta del rápido aumento en años recientes de la utilización de anticonceptivos. El nivel de utilización de anticonceptivos o la frecuencia del uso de éstos varían considerablemente entre las regiones menos adelantadas, de un valor estimado del 12% de las parejas en el África al sur del Sáhara a un valor estimado del 79% en el Asia oriental. En las regiones más adelantadas la media asciende al 72%. La frecuencia del uso de anticonceptivos ha ido en aumento en la mayoría de los países en desarrollo, al tiempo que en los países desarrollados la principal tendencia ha sido a una mayor utilización de métodos modernos. Los métodos de más aplicación más generalizada son los utilizados por la mujer: la esterilización femenina, que representa el 30% de la utilización de anticonceptivos en todo el mundo; los dispositivos intrauterinos, el 21%; y la píldora anticonceptiva, el 14%. Los principales métodos empleados por el hombre, el condón y la vasectomía, representan el 9% y el 8% de la utilización de anticonceptivos, respectivamente. Para 1993, cerca del 90% de los gobiernos nacionales informaron de que prestaban apoyo directo o indirecto para que la población tuviera acceso a los métodos modernos de planificación de la familia. Si bien han ido en aumento el acceso a los anticonceptivos y la utilización de éstos, sigue habiendo numerosos países, sobre todo en África, en que la población no está familiarizada con ningún tipo de anticonceptivo.

9. Se ha concluido y presentado para su publicación un estudio titulado Family Building Process: An Approach to Evaluation of the Impact of Family Planning Programmes. En el estudio se explica que existen dos desventajas fundamentales en la utilización de medidas por períodos agregadas de la fecundidad, como la fecundidad total, para estudiar los cambios que se producen en materia de fecundidad: las medidas por períodos se ven afectadas por los cambios que ocurren en localización temporal de los nacimientos que son independientes de los cambios que se producen en los niveles de fecundidad, al tiempo que las medidas agregadas no arrojan indicio alguno acerca de los cambios que ocurren en las modalidades de reproducción correspondientes a mujeres de paridez diferente. Para resolver esos problemas, se ha adoptado un nuevo enfoque en el que se emplea como marco analítico el proceso de constitución de la familia. Se examinan los efectos del comportamiento relacionado con el uso de anticonceptivos en mujeres de cada paridez, con lo que se define el vínculo existente entre los niveles de utilización de anticonceptivos y los coeficientes

de progresión de la paridez. Dicho enfoque permite calcular un nivel hipotético de fecundidad en cada paridez cuando no se utilizan medios anticonceptivos, que se emplea después como punto de referencia para comparar la fecundidad observada. Dicha estrategia permite evaluar mejor los efectos que surten los programas de planificación de la familia.

10. En 1996 prosiguió la elaboración del estudio titulado Evolving Patterns of Fertility Behaviour in Developing Countries, en el que se examinan los niveles y las tendencias de la fecundidad según arrojan los nuevos datos en materia de fecundidad derivados de un gran número de estudios nacionales realizados en años recientes en los países en desarrollo. Los datos reunidos para el estudio se utilizan también para actualizar dos bases de datos computadorizadas que se emplean para seguir de cerca y analizar la fecundidad y la planificación de la familia. Los resultados preliminares del análisis de la región de América Latina y el Caribe parecen indicar que en la mayoría de los países de la región ha ocurrido una disminución gradual de la fecundidad en los dos últimos decenios, si bien la cuantía de la reducción experimentada varía sobremanera en dependencia de los niveles de desarrollo y de los entornos socioculturales. Sobre la base de los resultados derivados de ese análisis, los países han quedado clasificados en cuatro grupos que abarcan una gama de transición de fecundidad que va de la transición incipiente a la completa.

11. Los distintos enfoques empleados hasta ahora para medir la calidad de los servicios de planificación de la familia presentan algunos problemas de consideración comunes a todos. Uno de los problemas consiste en que todos dependen en gran medida de las encuestas por muestreo concretas que tienden a generar información localizada confiable pero no información a nivel de todo el sistema que pueda aplicarse a la todo el programa. Esos enfoques adolecen asimismo de varias limitaciones metodológicas. Para tratar algunas de esas cuestiones, la División de Población está preparando un informe titulado Measurement of the Quality of Family Planning Services: Issues and Challenges, que se basa en seis documentos de antecedentes aportados por expertos en la materia. Además de que se sintetizan las conclusiones de los seis documentos de antecedentes, en la publicación se examina la cuestión general de la supervisión institucionalizada de la calidad de los servicios y se estudian varias posibilidades de integrar la evaluación de la calidad como función habitual del sistema de prestación de los servicios. En los seis documentos de antecedentes se recoge la variada experiencia acumulada en diferentes regiones del mundo, además de que se presentan conclusiones empíricas relativas a cuestiones sustantivas y de metodología relacionadas con la evaluación de la calidad de los servicios de planificación de la familia.

B. Mortalidad

12. Se han elaborado las bases de datos tituladas Child Mortality by Sex: Asia y Child Mortality by Sex: Latin America and the Caribbean, amplias recopilaciones de datos que permiten calcular la mortalidad de lactantes y de niños por sexo en países de Asia y América Latina. Con dichos compendios se pone fin a la colección iniciada en 1995 con la elaboración de la base de datos

titulada Child Mortality by Sex: Africa. Las bases de datos contienen, para cada país, los datos básicos utilizados para calcular la mortalidad en la niñez por sexos y los cálculos que de ellos se derivan. Los datos recopilados abarcan toda una gama de fuentes que van de los sistemas de registro de estadísticas vitales a las encuestas por muestreo especializadas.

13. Se concluyó un estudio sobre la situación de la mujer y la supervivencia infantil, el que aparecerá publicado en breve bajo el título Too young to die: Genes or Gender? En el estudio figura una amplia reseña de la envergadura y las causas de la desventaja femenina en la mortalidad en la niñez y se presenta un amplio compendio de datos sobre la mortalidad de lactantes y de niños por sexos en 82 de los 108 países en desarrollo con poblaciones de más de 1 millón de habitantes en 1990. Los países estudiados abarcan el 92% de la población del mundo en desarrollo.

14. En lo que respecta a la mortalidad de lactantes, en todos los países salvo dos (la India y Jordania) se registraron mayores niveles de mortalidad entre los niños que entre las niñas. En cuanto a la mortalidad entre las edades exactas de 1 a 5 años, los niveles imperantes entre las niñas fueron superiores a los de los niños en aproximadamente la mitad de los países examinados. No obstante, en la mayoría de esos países la mortalidad de las niñas fue superior a la de los niños por un pequeño margen. Las conclusiones corroboran el hecho de que en China y la mayoría de los países del subcontinente indio, así como en los países del África septentrional y el Asia occidental, se registraron niveles superiores de mortalidad de las niñas, en comparación con la de niños, en las edades de 1 a 4 años y que se observa una pauta de niveles superiores moderados de mortalidad de las niñas en varios países de Centroamérica y en algunos países del África occidental y central.

15. Una de las principales conclusiones del estudio es que la práctica de la discriminación contra la niñas de modo tal que afecta su salud y supervivencia no es en modo alguno un fenómeno universal en los países en desarrollo. No obstante, habida cuenta de que en los pocos países en que existe tal discriminación vive una proporción considerable de la población mundial, los efectos de la desventaja femenina son apreciables. En consecuencia, se calcula que 250.000 niñas más de lo que cabría esperar mueren cada año a causa de la discriminación.

16. ¿Qué mecanismos subyacen a la desventaja femenina en función de la supervivencia? En el estudio se llega a la conclusión de que el tratamiento diferenciado de niños y niñas en lo que respecta a la utilización de servicios de atención de la salud constituye la explicación más convincente de las diferencias observadas en materia de mortalidad. Las diferencias de género en la cobertura de inmunización probablemente también se cuentan entre las causas de las diferencias que se registran en materia de supervivencia en ciertos países. En las sociedades en las que es pronunciada la desventaja femenina, los padres prefieren a los niños sobre las niñas puesto que éstos suelen ser una mejor fuente de bienestar económico a largo plazo. En consecuencia, los padres tienden a asignar recursos de modo tal que favorece a los niños. Para que puedan modificarse esa conducta discriminatoria, será preciso promover las

oportunidades económicas para la mujer facilitando su participación en la fuerza laboral.

C. Migración internacional

17. Las estimaciones de las corrientes de migración en cada uno de los 214 países o zona del mundo en 1990 se han ampliado para abarcar una distribución por sexos. En consecuencia, se calculó la proporción de migrantes femeninos en cada país o zona para los años 1965, 1975, 1985 y 1990. Según las estimaciones, casi no ha cambiado la proporción de mujeres entre todos los migrantes internacionales, que siguió siendo aproximadamente el 48% entre los años 1965 y 1990. No obstante, se registraron importantes diferencias entre los países desarrollados y los países en desarrollo. A ese respecto, el número de mujeres era ligeramente más alto que el de los hombres entre los migrantes internacionales en los países desarrollados hasta 1985 y sólo ligeramente inferior en 1990, al tiempo que en los países en desarrollo el número de mujeres era inferior en un 18% al de los hombres en todo el período. En el plano regional, las mujeres estaban insuficientemente representadas en particular entre los migrantes internacionales en el Asia occidental, región en la que representaban el 40% de las corrientes de migración en 1990, y estaban algo excesivamente representadas entre las corrientes de migración en América del Norte, donde representaban el 51% de las corrientes migratorias en 1990. En otras regiones, el porcentaje de mujeres entre los migrantes internacionales no difirió marcadamente de la media mundial. En consecuencia, dichas estimaciones confirman que el número de mujeres que han participado en la migración internacional se aproxima bastante al de los hombres.

18. En su 29º período de sesiones que se celebrará en 1997, la Comisión de Estadística habrá de examinar un conjunto de recomendaciones, en la forma de proyecto, sobre las estadísticas de la migración internacional. En un proyecto de informe, que se ha preparado con el apoyo de la División de Población, se presenta un marco para recopilar estadísticas de las corrientes de migración internacional que permitirá alcanzar una mejor comprensión de la importancia y el alcance de las diferentes fuentes de datos disponibles en un país. De aprobarse, el marco permitirá reunir y difundir un conjunto de estadísticas más amplio que las reunidas hasta ahora por la División de Estadística de las Naciones Unidas.

19. Se invitó a la División de Población a que participara en la primera Conferencia Regional sobre Migración Internacional en América Central y del Norte, celebrada en Puebla (México) los días 13 y 14 de marzo de 1996. En la Conferencia participaron representantes de los Gobiernos de Belice, el Canadá, Costa Rica, El Salvador, los Estados Unidos de América, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua y Panamá. La Conferencia aprobó un comunicado conjunto en el que los países representados se comprometieron a salvaguardar los derechos humanos de los migrantes, a luchar contra el tráfico de migrantes y a colaborar de distintas formas para mejorar la fiscalización de la migración. En la Conferencia la División de Población presentó una monografía sobre la migración y el desarrollo en Centroamérica y América del Norte.

D. Migración interna

20. Ha concluido la estimación de los elementos del crecimiento urbano; sus principales resultados se publicaron en el Estudio Económico y Social Mundial, 1996 (capítulo IX, titulado "¿Qué sabemos sobre el crecimiento urbano a fines del siglo XX?")⁴ y en un trabajo preparado para el Simposio sobre las migraciones internas y la urbanización en los países en desarrollo y sus consecuencias para Hábitat II, celebrado en la sede del Fondo de Población de las Naciones Unidas, en Nueva York, del 24 al 26 de enero de 1996. Una de las conclusiones más importantes es que en el decenio de 1960 el crecimiento vegetativo representaba alrededor del 60% del crecimiento de las zonas urbanas en los países en desarrollo y la migración interna y la reclasificación el 40% restante. Durante el decenio de 1970, el porcentaje de migración interna y reclasificación ascendió al 44%, aunque descendió otra vez al 40% durante el decenio de 1980. Con todo, si bien en los decenios de 1960 y 1970 hubo muy poca diferenciación regional, en el decenio de 1980 se observaron diferencias pronunciadas entre las regiones. Así pues, la migración interna y la reclasificación representaron el 25% del crecimiento urbano en África, el 34% en América Latina y el 64% en Asia.

II. PROYECCIONES DEMOGRÁFICAS MUNDIALES

A. Estimaciones y proyecciones demográficas mundiales: Revisiones de 1996 y 1998

1. Revisión de 1996

21. Ha concluido la Revisión de 1996 de las estimaciones y proyecciones demográficas mundiales. Los resultados se anunciaron oficialmente en noviembre de 1996. El horizonte de las proyecciones se mantuvo en el año 2050, como a partir de la Revisión de 1994, aunque la nueva fecha de referencia es 1995. Es decir, hay una serie de estimaciones demográficas para el período 1950-1995 y cuatro variantes de proyecciones para el período 1995-2050. Por primera vez se presentan estimaciones demográficas desglosadas por edad y sexo para tres zonas: la Faja de Gaza, Macao y el Sáhara occidental. Además, habida cuenta de la propagación continua del virus de inmunodeficiencia humana/síndrome de inmunodeficiencia adquirida (VIH/SIDA), el número de países en que se examina el efecto del SIDA en la población aumentó, de los 16 incluidos en la Revisión de 1994, a 28 en la Revisión de 1996.

22. Los resultados se publicaron en el otoño de 1996 en forma de cuadros anexos y un gráfico mural, en World Population, 1996⁵ y en una base de datos computadorizados en disquetes. En el curso de 1997 aparecerán otras bases de datos computadorizados y se publicará el informe analítico detallado. Los resultados también se difundieron en boletines de prensa y diversos materiales informativos.

23. En el principal informe con respecto a la revisión de 1996, World Population Prospects: The 1996 Revision, figurará un análisis amplio de las tendencias demográficas recientes y habrá capítulos dedicados especialmente al volumen y el crecimiento de la población, la fecundidad, la mortalidad, la migración internacional, el efecto del SIDA en la población en 28 países, una comparación detallada de los resultados de las revisiones de 1994 y 1996, metodología, fuentes de información y métodos demográficos. A continuación se indican algunos de los principales resultados que se desprenden del informe.

24. A mediados de 1996, la población mundial ascendía a 5.770 millones de personas. Entre mediados de 1995 y mediados de 1996, aumentó en 81 millones. Entre 1990 y 1995, creció a razón de un 1,48% anual, es decir, a un promedio de 81 millones de personas por año. Esa cifra es muy inferior al porcentaje de crecimiento anual de 1,72% registrado entre 1975 y 1990, y muy inferior también a la cifra de 87 millones de personas por año que se registró entre 1985 y 1990, período de mayor crecimiento de la población mundial en la historia.

25. En la actualidad, 4.590 millones de personas - el 80% de la población mundial - viven en las regiones menos desarrolladas y 1.180 millones en las regiones más desarrolladas. La tasa media anual de crecimiento es de alrededor del 1,8% en las regiones menos desarrolladas y el 0,4% en las regiones más desarrolladas.

26. La tasa anual de crecimiento de 1,48% indicada para el período 1990-1995 en la Revisión de 1996 es considerablemente inferior al 1,57% anual proyectado por las Naciones Unidas dos años antes, en su Revisión de 1994. En 1995 se registraron 29 millones (el 0,5%) menos de lo proyectado en la Revisión de 1994. En las regiones menos desarrolladas se registraron 34 millones menos y en las regiones más desarrolladas 5 millones más. La disminución de la tasa de crecimiento esperada se debe a que la fecundidad se redujo más rápidamente de lo previsto (un promedio mundial de 2,96 hijos por mujer durante el período 1990-1995, en lugar de 3,10 hijos por mujer, como se había supuesto en la Revisión de 1994). Una de las consecuencias principales es que la población mundial proyectada en la variante de fecundidad media, que por lo general se considera la más probable, ascenderá a 9.400 millones en el 2050, casi 500 millones (el 4,7%) menos de lo proyectado en la Revisión de 1994. Podría ascender a 11.100 millones según la variante de fecundidad elevada, o a 7.700 millones según la variante de fecundidad baja; esas dos variantes, si bien menos probables, también son posibles tendencias del crecimiento de la población mundial.

27. Se calcula ahora que la población de las regiones menos desarrolladas aumentó a razón de un 1,77% anual entre 1990 y 1995, en lugar del 1,88% proyectado por las Naciones Unidas en 1994. Uno de los factores principales que explican la tasa de crecimiento inferior a la prevista es que la declinación de la fecundidad fue más rápida de lo esperado en varios países del Asia centromeridional y el África al sur del Sáhara.

28. Otro factor en la reducción de la tasa de crecimiento esperada en las regiones menos desarrolladas es la mortalidad más elevada que se calcula en los

países afectados por los conflictos bélicos (Burundi, el Iraq, Liberia y Rwanda) o por la propagación del SIDA. Por ejemplo, la esperanza de vida en el África oriental en 1990-1995 se estima en 46,7 años, o sea 3,9 años menos de lo proyectado en la Revisión de 1994.

29. Entre 1990 y 1995, la población de las regiones más desarrolladas aumentó a razón de un promedio anual de 0,40%. Los principales cambios ocurrieron en Europa oriental, donde la esperanza de vida disminuyó de 70 años en 1985-1990 a 68 años en 1990-1995, y se estima que la migración internacional neta en 1990-1995 fue de 1,4 millones, en lugar del medio millón proyectado en la Revisión de 1994. En general, la tasa de fecundidad de esas regiones disminuyó muy poco más de lo que se esperaba en 1994, a 1,68 hijos en 1990-1995, en vez de 1,70. En Europa (salvo Europa oriental), la esperanza de vida aumentó muy poco más de lo proyectado anteriormente, a 76,7 años en 1990-1995.

2. Revisión de 1998

30. Ha comenzado la Revisión de 1998 de las estimaciones y proyecciones demográficas mundiales.

B. Estimaciones y proyecciones de la población urbana, rural y de las grandes ciudades: Revisión de 1996

31. Ha concluido la Revisión de 1996 de las estimaciones y proyecciones de la población urbana, rural y de las grandes ciudades. El cambio más importante es la extensión del horizonte de las proyecciones de la población urbana y rural hasta el año 2030, en lugar del 2025. El de las proyecciones de la población de las grandes ciudades sigue siendo el año 2015.

32. En la Revisión de 1996 se proporcionan datos sobre la población urbana y rural de todos los países hasta el año 2030. También hay proyecciones demográficas hasta el año 2015 sobre unas 400 aglomeraciones urbanas con una población de 750.000 habitantes como mínimo en 1995 (en lugar de 1990, como en la revisión anterior). Se espera publicar los gráficos murales Urban and Rural Areas, 1996 y Urban Agglomerations, 1996 a comienzos de 1997. Los resultados de la Revisión de 1996 también se ofrecen en disquetes para computadoras compatibles con las IBM. El informe titulado World Urbanization Prospects aparecerá en el curso de 1997.

C. Subcomité de Estimaciones y Proyecciones Demográficas

33. El Subcomité de Estimaciones y Proyecciones Demográficas del Comité Administrativo de Coordinación celebró su 19º período de sesiones en la sede de la Organización Mundial de la Salud (OMS), en Ginebra, del 25 al 27 de junio de 1996. En esa oportunidad, el Subcomité organizó un calendario de coordinación y difusión de las series de estimaciones y proyecciones demográficas y sectoriales concordantes de 1996, llevadas a cabo por la División de Población en colaboración con las comisiones regionales (en el caso de las estimaciones y

proyecciones demográficas), la Organización Internacional del Trabajo (en el caso de las estimaciones y proyecciones de la fuerza de trabajo), la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) (en lo que respecta a las estimaciones y proyecciones de la población agrícola), el Centro de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (Hábitat) (en lo relativo a las estimaciones y proyecciones de hogares), la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) (en el caso de las estimaciones y proyecciones de alfabetización) y la OMS (en cuanto a los parámetros de mortalidad para las estimaciones y proyecciones demográficas). El Subcomité también examinó las disposiciones que se habrían de adoptar para la coordinación de las series de estimaciones y proyecciones de 1998.

D. Reunión del Grupo de Expertos sobre proyecciones de mortalidad en la vejez y sus consecuencias

34. La División de Población organizó y acogió una reunión del Grupo de Expertos sobre proyecciones de mortalidad en la vejez y sus consecuencias, que se celebró del 3 al 5 de diciembre de 1996. El propósito principal de la reunión fue coadyuvar a la ampliación de las estimaciones y proyecciones demográficas de los países preparadas por la División de Población mediante la extensión del límite superior de edades de 80 a 100 años.

III. POLÍTICA DE POBLACIÓN Y DESARROLLO SOCIOECONÓMICO

A. Políticas de población

1. Estudios comparados sobre nuevas cuestiones relativas a la política de población a nivel mundial

35. En 1996 concluyó y se dio a publicar el estudio titulado International Migration Policies and Programmes: A World Survey, en el que se examinan las políticas relativas a la migración permanente o a largo plazo, la migración laboral, los refugiados y las personas que buscan asilo y la migración ilegal o de indocumentados, así como los instrumentos regionales e internacionales pertinentes. El estudio también se refiere a las medidas de integración social, política, económica y cultural de los inmigrantes, a las políticas de ciudadanía, nacionalidad y naturalización y a las políticas de reunificación de las familias.

36. En el estudio se hace hincapié en que las restricciones normativas y un criterio oficial de migración son factores condicionantes sustanciales para configurar la dinámica de la migración. De las conclusiones del proyecto se desprende que, en un contexto de integración regional e internacionalización, el movimiento de la población todavía se encuentra restringido por intereses políticos nacionales. No obstante, la proliferación de reuniones regionales en las que se aborda el problema de la migración revela el grado de preocupación que éste suscita a nivel mundial en el decenio de 1990 y refleja varias orientaciones y tendencias normativas. En primer lugar, la coincidencia de

objetivos de inmigración entre los grupos de países significa que las estrategias coordinadas y el afán común por encontrar mecanismos y políticas sirven para reforzar los controles de inmigración, especialmente con respecto a las personas que buscan asilo y los inmigrantes indocumentados. En ese contexto, se presenta el problema de responder a la hostilidad y la xenofobia cada vez mayores hacia los inmigrantes en muchos países receptores. Ello ha dado lugar a la adopción de medidas encaminadas a restringir la entrada de todos los inmigrantes, con excepción de los muy calificados, y a seguir facilitando la integración de los grupos de inmigrantes ya residentes. Por último, la internacionalización de los mercados y el comercio ha llevado a concertar convenios regionales que deben tener en cuenta los efectos de las fronteras abiertas en la circulación de personas y servicios. Además, los bloques comerciales regionales necesitan la armonización de las políticas y normas nacionales sobre migración internacional y refugiados.

37. En 1993 se concluyeron dos trabajos sobre determinadas cuestiones que han adquirido importancia en relación con la política de población. En el trabajo titulado "Adolescent reproductive health: regional variations, global perspectives and universal issues", se examina la cuestión de si el interés cada vez mayor de los investigadores de numerosas disciplinas y de los organismos más importantes de población y salud por la higiene de la procreación en la adolescencia se basa en un marco analítico común o compartido que permite a las autoridades públicas comprender las realidades y los sistemas sociales que condicionan la vida reproductiva de las adolescentes, y si el vasto caudal de documentación sobre investigaciones resultante de ese interés creciente produce análisis que sugieran una política o respuestas programáticas constructivas en los planos nacional, regional o mundial. En el trabajo titulado "The transformation of immigration policies: immigration control in the United States, Europe and Japan: a comparative approach", se examina la coincidencia de políticas de inmigración de los países industrializados.

2. Políticas nacionales de población

38. En 1996 continuó el estudio World Population Policies, que brinda, en un volumen, un panorama de las tendencias en materia de políticas de población de 190 países. El volumen contiene hojas de datos en las que figuran las tendencias de las políticas nacionales de población de cada uno de esos países entre 1973 y 1995, compiladas por el banco de datos de la Sección de Políticas de Población, así como a partir de las series de encuestas nacionales llevadas a cabo periódicamente por la División de Población desde 1976. Además de las hojas de datos relativas a cada país, hay un capítulo sinóptico en el que se describen y analizan las tendencias en materia de políticas de población a nivel regional y mundial.

3. Banco de datos sobre políticas de población

39. Se ha venido actualizando continuamente el banco de datos sobre políticas de población de la División de Población, en el marco de los preparativos de la

sexta edición de la base de datos sobre políticas de población Global Population Policy Database, 1997 (GRIPP: 1997).

40. Sobre la base del material del banco de datos, se prepararon para el Secretario General documentos informativos sobre cuestiones de población relativos a 27 países (Alemania, Angola, Argentina, Austria, Benin, Brasil, Burundi, Camerún, Canadá, China, Colombia, Federación de Rusia, Francia, Ghana, Italia, Japón, Kenya, Kuwait, México, Nigeria, Polonia, República de Corea, Rwanda, Sudáfrica, Suiza, Turquía y Yemen).

41. Actualmente se está preparando el cuestionario para la octava Encuesta Demográfica de las Naciones Unidas entre los gobiernos.

B. Población y desarrollo

42. Con los auspicios del Equipo de Tareas sobre Servicios Sociales Básicos para Todos del Comité Administrativo de Coordinación, la División de Población inició y preparó un Gráfico mural sobre servicios sociales básicos para todos, en el que figuran indicadores estadísticos para poner de relieve la situación actual de los países y los progresos necesarios en cuanto al cumplimiento de los objetivos convenidos para el futuro en las recientes conferencias y cumbres internacionales importantes. El gráfico es una contribución a la labor del Equipo de Tareas, uno de los tres establecidos por el Secretario General en 1995 para el seguimiento coordinado de las recientes conferencias y cumbres de las Naciones Unidas, entre ellas la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo. En él figuran indicadores estadísticos seleccionados en relación con las seis esferas principales de actividades del Equipo de Tareas: población e higiene de la procreación, educación, atención básica de la salud, nutrición, agua apta para el consumo y saneamiento, y vivienda. Las oficinas y organizaciones de las Naciones Unidas representadas en el Equipo de Tareas cooperaron activamente con la División de Población para dotar al gráfico de los datos más adecuados, recientes y completos.

43. En cuanto al tema de la población y el desarrollo sostenible en general, se ha preparado una serie de perfiles de países a partir de la base de datos sobre la población, los recursos, el medio ambiente y el desarrollo (PRED Bank). En ellos se presentan los datos del PRED Bank en forma impresa, como suplemento de los ficheros del PRED Bank, que vienen en disquete, incorporados en una versión especial del programa informático de cartografía POPMAP de la División de Estadística de las Naciones Unidas.

44. En 1996 también continuó un estudio sobre los factores demográficos relativos a la pobreza, realizado con un enfoque metodológico, que ofrece un panorama de los criterios para medir la pobreza y un análisis de las necesidades de datos para vincular la medición de la pobreza al estudio de los factores demográficos.

45. En la reunión del Grupo de Trabajo sobre proyecciones de mortalidad en la vejez y sus consecuencias, celebrada del 3 al 5 de diciembre de 1996, se

examinaron cuestiones relativas a los subprogramas 2 (Proyecciones demográficas mundiales) y 3 (Política demográfica y desarrollo socioeconómico) mencionados anteriormente. Además de formular recomendaciones para ampliar las estimaciones y proyecciones demográficas a fin de proporcionar más detalles relativos a las edades más avanzadas, el Grupo de Trabajo analizó las consecuencias del envejecimiento de la población y de la disminución de la mortalidad en las edades más avanzadas (más de 80 años). En particular, examinó las consecuencias para las relaciones generacionales y la calidad de vida en la vejez, y analizó especialmente la falta de conocimientos necesarios para adoptar decisiones normativas y de planificación, así como medidas prácticas para aumentar esos conocimientos.

46. Ha entrado en prensa un estudio de las opiniones de los gobiernos sobre la población y el medio ambiente. En él se analizan declaraciones oficiales de los gobiernos, informes nacionales y los proyectos y documentos finales aprobados en las principales conferencias intergubernamentales relativas a cuestiones de población, medio ambiente y desarrollo desde comienzos del decenio de 1970 hasta la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo celebrada en 1994. Durante ese período, el concepto de desarrollo evolucionó y se tomaron más en cuenta los aspectos sociales y la sostenibilidad del desarrollo; la pobreza surgió como tema de especial preocupación y las cuestiones de la población y el medio ambiente se llegaron a considerar inextricablemente vinculadas. En el estudio se concluyó que en 1994, al celebrarse la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo, los gobiernos que expresaban preocupación por los desequilibrios relativos a la población y el medio ambiente representaban a la gran mayoría de la población de los países desarrollados y de los países en desarrollo.

IV. OBSERVACIÓN, EXAMEN Y EVALUACIÓN, COORDINACIÓN Y DIFUSIÓN DE LA INFORMACIÓN SOBRE CUESTIONES DEMOGRÁFICAS

A. Observación de las tendencias y políticas en materia de población

47. En su 30º período de sesiones, la Comisión de Población y Desarrollo tendrá ante sí un informe conciso sobre la observación de la situación de la población mundial centrado en el tema de la migración internacional y especialmente en los vínculos entre la migración y el desarrollo y en cuestiones del género y la familia (E/CN.9/1997/2). Se trata del segundo informe anual sobre un tema especial derivado del Programa de Acción de la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo, propuesto por la Comisión en su 28º período de sesiones⁶. El tema corresponde a las cuestiones que se abordan en el capítulo X del Programa de Acción, así como en las secciones pertinentes de los capítulos IV, V y XII.

48. También se ha terminado de elaborar una versión ampliada del informe, cuyo borrador se facilitará a la Comisión como documento de trabajo. El informe contiene información reciente sobre determinados aspectos de la migración internacional y abarca, entre otras cuestiones, el programa de migración

internacional de Bucarest a El Cairo y más adelante, la dinámica de la migración, la política internacional de migración, los migrantes documentados e indocumentados, los refugiados y las personas que buscan asilo, la migración laboral, cuestiones relacionadas con el género y vinculaciones entre la migración y el desarrollo.

49. En el informe también figura un conjunto de cuadros anexos que contienen indicadores de la situación demográfica actual en las principales zonas y regiones, además de datos sobre la magnitud y el crecimiento de la población, la distribución de la población y los niveles de fecundidad y mortalidad de los países y de las zonas y regiones más importantes.

B. Coordinación y difusión de la información sobre cuestiones demográficas

1. Red de información sobre población

50. En 1996, la Red de Información sobre Población (POPIN) de alcance mundial, con financiación del Fondo de Población de las Naciones Unidas (FNUAP), avanzó considerablemente en cuanto a aumentar la disponibilidad de información sobre cuestiones demográficas y el acceso a dicha información. Un elemento fundamental de la estrategia de la POPIN consiste en usar más la Internet como medio de difusión. Esta labor se está llevando a cabo en colaboración con las comisiones regionales, otras organizaciones del sistema de las Naciones Unidas y organizaciones no gubernamentales y con la asistencia técnica de la División de Servicios Administrativos y de Información del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). Con esos asociados, la capacitación, los cursos prácticos y la asistencia técnica se aprovechan para transferir a los especialistas en materia de población en cada una de las regiones la capacidad para emplear la Internet.

51. Con miras a la eficiencia en función de los costos, siempre que es posible se brinda asistencia técnica por separado a cada institución mediante la Internet. Para impartir capacitación a grupos mayores se organizan cursos prácticos. En noviembre de 1996, la Comisión Económica y Social para Asia y el Pacífico (CESPAP) de las Naciones Unidas y la Dependencia de Coordinación de la POPIN de alcance mundial organizaron en Bangkok el primer curso práctico de capacitación de Asia y el Pacífico de la POPIN mediante la Internet. A dicho curso asistieron 14 participantes en representación de instituciones nacionales de coordinación de la POPIN en China, la India, Indonesia, Malasia, la República de Corea, Tailandia y los tres equipos de apoyo del FNUAP en la región de Asia y el Pacífico. Un objetivo primordial del curso era crear ficheros de hipertextos de información y datos sobre cuestiones demográficas de cada país participante. A principios de 1997, estos ficheros se incorporarán a los servicios de la POPIN de alcance mundial en la World Wide Web, con lo que se ampliará la cobertura de información y datos sobre cuestiones demográficas de la región de Asia y el Pacífico.

52. En las regiones y los países que tienen acceso a la Internet, la POPIN está ayudando a desarrollar las secciones de información sobre población de los servicios existentes de Gopher/World Wide Web a fin de crear fuentes de fácil acceso de información y datos sobre cuestiones demográficas a nivel local y regional. En esta nueva iniciativa, la POPIN está trabajando con los miembros de las redes nacionales de la POPIN, y comenzaron con la Red de Información sobre Población para América Latina y el Caribe (IPALCA). Cabe prever que esta iniciativa se extienda a otras regiones en 1997.

53. Gracias a estas actividades, el servicio de la POPIN en la World Wide Web se está convirtiendo rápidamente en una "biblioteca virtual" de la Internet de información y datos sobre cuestiones demográficas de diversos países y regiones. El servicio de la POPIN incluye los documentos de la Comisión de Población y Desarrollo y el "archivo electrónico" oficial de material sobre la Conferencia Internacional sobre Población y Desarrollo. En 1996, la cobertura geográfica del servicio de la POPIN se amplió con monografías de investigación, boletines y otro tipo de información aportados por las comisiones regionales de las Naciones Unidas, los servicios de apoyo técnico y los equipos de apoyo por países del FNUAP, la Organización de la Unidad Africana y múltiples organizaciones gubernamentales y no gubernamentales. El servicio de la POPIN cuenta ahora con 55 publicaciones periódicas y boletines de texto completo, incluidos International Family Planning Perspectives, Population Today, Populi, Asia-Pacific Population Journal y el Boletín de Población de la División de Población de la Secretaría de las Naciones Unidas. Usuarios de aproximadamente 86 países tienen acceso 30.000 veces al mes al servicio de la POPIN en la Internet. A finales de 1996, la mayoría de los países han tenido acceso al correo electrónico y cerca de 100 países tienen pleno acceso a la Internet y la World Wide Web.

54. En los casos de los países y regiones en que aún no existe la Internet o no se tiene acceso fácil a ésta, la Dependencia de Coordinación de la POPIN y la División de Servicios Administrativos y de Información del PNUD están colaborando en la producción de una versión en CD-ROM de los servicios de la POPIN en la World Wide Web. En noviembre de 1996 se elaboró una edición preliminar del CD-ROM para emplearla en el curso técnico de la POPIN en la Internet celebrado en Bangkok. El CD-ROM se instaló también en la red de zona local (LAN) de la CESPAP, para que la usaran otras partes interesadas en la CESPAP. Cabe esperar que para junio de 1997 se prepare una edición revisada del CD-ROM, que incluya aportes nacionales adicionales, para distribuirla entre todas las regiones.

2. Publicación y difusión de estudios de investigación

55. La División de Población continúa publicando los resultados de sus estudios de investigación en diversos formatos a fin de atender a las necesidades de los diferentes usuarios. Esos estudios reciben amplia difusión entre los gobiernos, las organizaciones nacionales e internacionales, las instituciones de investigación y capacitación, los encargados de la planificación social y económica, los investigadores y docentes, y el público en general. La División

también sigue elaborando y manteniendo bases de datos y programas lógicas que se distribuyen en cintas magnéticas o discos flexibles. En el anexo del presente informe figura una lista de las publicaciones de la División de Población y materiales de otro tipo dados a la luz en 1996.

56. La División de Población sigue recibiendo numerosos pedidos de información sobre cuestiones demográficas, provenientes de organizaciones de las Naciones Unidas, instituciones de investigación y académicos a título personal. La División, que se encarga de responder a esos pedidos, proporciona también información de antecedentes para conferencias y reuniones internacionales de grupos interinstitucionales y sociedades de profesionales, en las que también participa. La información reunida por la División de Población tiene un lugar destacado en numerosos informes y publicaciones de otros órganos de las Naciones Unidas, así como en sus conferencias y reuniones internacionales.

V. COOPERACIÓN TÉCNICA

57. En 1996, la División de Población continuó prestando servicios de asistencia técnica a más de 30 proyectos en 20 países en desarrollo en África, Asia, Asia occidental, América Latina y en los países con economía en transición, en materia de población y capacitación para el desarrollo; institucionalización del análisis y la investigación sobre datos socioeconómicos y demográficos obtenidos en censos de población, encuestas y sistemas de registros del estado civil; políticas demográficas y población y desarrollo. En Egipto, Marruecos, Mongolia, la República Popular Democrática de Corea y el Yemen, el asesor interregional de población llevó a cabo misiones de apoyo técnico sobre proyectos ejecutados por la División de Población.

58. En 1996, los especialistas de los servicios de apoyo técnico en las esferas de investigación y análisis demográfico, estrategias de población y desarrollo y capacitación en cuestiones demográficas y de desarrollo se aumentaron en lo posible, y según lo solicitado por otros funcionarios de la División de Población, y prestaron apoyo sustantivo a los ocho equipos de apoyo por países del FNUAP y a los proyectos nacionales. Un funcionario de plantilla de la División de Población visitó Myanmar para ayudar a las autoridades nacionales a poner en marcha un proyecto sobre el fortalecimiento del programa de espaciamiento de los nacimientos, mientras que un especialista de los servicios de apoyo técnico se dirigió a Mongolia para cooperar al análisis del segundo estudio sobre la fecundidad en dicho país. Se publicaron 10 informes sobre los últimos adelantos en materia de análisis y medición de los datos demográficos sobre salud reproductiva, población y desarrollo y enseñanza y capacitación en cuestiones demográficas y de desarrollo. Además, especialistas de los servicios de apoyo técnico participaron en cursos técnicos organizados por el FNUAP titulados "Gender, population and development" (Nueva York, 30 de septiembre a 3 de octubre de 1996) e "Integrated RTI/STD/AIDS prevention and care in the context of reproductive health at primary health care level" (Ginebra, 21 a 25 de octubre de 1996); asimismo, ayudaron en la organización y presentación de un documento central en una sesión sobre las necesidades de los planes de

estudio en materia de población y desarrollo, como parte de la reunión anual de la Population Association of America (8 a 11 de agosto de 1996).

59. Además, un especialista de los servicios de apoyo técnico prestó asistencia a los equipos de apoyo en una misión a Katmandú y Bangkok y se prevé que para finales del año se realice una misión a Ammán. Otro especialista de los servicios de apoyo técnico visitó El Salvador del 4 al 30 de septiembre de 1996 como jefe de equipo a fin de llevar a cabo una misión de examen de programas y formulación de estrategias. El mismo especialista asistió también a la Conferencia sobre la ejecución del Programa de Acción de la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo en la región de la Organización de Cooperación Económica (Almaty, 18 a 20 de abril de 1996), organizada por la Organización de Cooperación Económica y el FNUAP. Dicho especialista presentó una monografía titulada "Strategies for achieving ICPD goals" y trabajó como experto en la Conferencia.

Notas

¹ Informe de la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo, El Cairo, 5 a 13 de septiembre de 1994 (publicación de las Naciones Unidas, número de venta: S.95.XIII.18).

² Publicación de las Naciones Unidas, número de venta: E.96.XIII.9 y corrección.

³ Publicación de las Naciones Unidas, número de venta: E.96.XIII.13.

⁴ Publicación de las Naciones Unidas, número de venta: E.96.II.C.1 y corrección.

⁵ Publicación de las Naciones Unidas, número de venta: E.96.XIII.14.

⁶ Véase Documentos Oficiales del Consejo Económico y Social, 1995, Suplemento No. 7 (E/1995/27), anexo I, secc. III.

Anexo

PUBLICACIONES Y MATERIAL DE OTRO TIPO DISTRIBUIDOS POR
LA DIVISIÓN DE POBLACIÓN EN 1996

Estudios e investigaciones

World Population Monitoring 1993. With a Special Report on Refugees.
ST/ESA/SER.A/139. Número de venta: E.95.XIII.8.

Child Survival, Health and Family Planning Programmes and Fertility.
ST/ESA/SER.R/144 y Corr.1. Número de venta: E.96.XIII.9 y corrección.

Reproductive Rights and Reproductive Health: A Concise Report.
ST/ESA/SER.A/157 y Corr.1. Número de venta: E.96.XIII.11 y corrección.

Abortion Policies: A Global Review. Volume III. Oman to Zimbabwe.
ST/ESA/SER.A/129/Add.2. Número de venta: E.95.XIII.24.

Review and Appraisal of the World Population Plan of Action. ST/ESA/SER.A/152.
Número de venta: E.95.XIII.27.

Living Arrangements of Women and Their Children in Developing Countries: A
Demographic Profile. ST/ESA/SER.R/141. Número de venta: E.96.XIII.5.

Global Population Policy Database, 1995. ST/ESA/SER.R/145. Número de venta:
E.96.XIII.8.

Population Policy Diskette Documentation, 1995. ST/ESA/SER.R/146.

Levels and Trends of Contraceptive Use as Assessed in 1994. ST/ESA/SER.A/146.
Número de venta: E.96.XIII.13.

Actas de reuniones de expertos

Population and Women: Proceedings of the United Nations Expert Group Meeting on
Population and Women, Gaborone, Botswana, 22-26 June 1992. ST/ESA/SER.R/130.
Número de venta: E.96.XIII.10.

Family Planning, Health and Family Well-Being: Proceedings of the United
Nations Expert Group Meeting on Family Planning, Health and Family Well-Being,
Bangalore, India, 26-30 October 1992. ST/ESA/SER.R/131. Número de venta:
E.96.XIII.12.

Gráficos murales

World Population, 1996. ST/ESA/SER.A/159. Número de venta: E.96.XIII.14.

Base de datos y programas lógicos

Trends in Total Migrant Stock/Revision 3
International Migration Stock: Africa
South-to-North International Migration
International Migration Stock: Latin America and the Caribbean
The Components of Urban Growth: Africa
The Components of Urban Growth: Central America
The Components of Urban Growth: South America
The Components of Urban Growth: Asia
Child Mortality by Sex: Africa
Child Mortality by Sex: Asia
Child Mortality by Sex: Latin America and the Caribbean
World Populations, 1950-2050 (The 1996 Revision)
Annual Population, 1950-2050 (The 1996 Revision)
Demographic Indicators, 1950-2050 (The 1996 Revision)
Sex and Age, Quinquennial, 1950-2050 (The 1996 Revision)
Sex and Age, Annual, 1950-2050 (The 1996 Revision)
Age Patterns of Fertility, 1950-2050 (The 1996 Revision)
Urban and Rural Areas, 1950-2050 (The 1996 Revision)
Urban Agglomerations, 1950-2050 (The 1996 Revision)
GRIPP: 1995 (Global Review and Inventory of Population Policies: 1995)

Publicaciones periódicas

Population Bulletin of the United Nations

No. 39. Número de venta: E.95.XIII.17. Entre los artículos cabe mencionar: The environment and refugees: theoretical and policy issues (Anthony H. Richmond); Sex differentials in old-age mortality (Thomas Buettner);

Excess female child mortality in the developing world during the 1970's and 1980's (Dominique Tabutin y Michel Willems); Sex differences in mortality among young children in the Sahel (Thomas K. LeGrand y Cheikh S. M. Mbacké); Age patterns of child mortality in the developing world (Kenneth Hill); Recent trends and prospects in world population growth (Vasantha Kandiah y Shiro Horiuchi).

Boletín de Población

Publicado semestralmente para proporcionar información a un extenso público sobre las actividades del programa de la División de Población; medidas tomadas por los órganos legislativos competentes en la esfera de la población; reuniones sobre población y temas conexos organizadas por la División de Población y otras organizaciones de las Naciones Unidas, así como sobre las próximas publicaciones de la División de Población.
